# 秋間小だより

安中市立秋間小学校 NO20令和5年2月17日 発行責任者:木口 敦子

【学校教育目標】育てよう!未来に続く「生きる力」~家庭・地域と共に~

## 将来の夢のヒントに キャリア朝礼・キャリア教室

最近、よくスガシカオさんの『Progress』と言う曲(NHKの『プロフェッショナル 仕事の流儀』の主題歌)をよく聴いています。この曲の歌詞がやけに胸にささるからです。

学校で七夕の願い事や卒業式の時のひと言メッセージなどを聞くと、秋間小の子供たちはなかなかしっかり「夢」をもっているなと感心します。でも、夢は変わっていくもの。少しでも子供たちの生き方のヒントになればと思い、今年度からキャリア朝礼・キャリア教室を不定期に実施しています。

2月6日(月)に第2回目のキャリア朝礼がありました。安中榛名駅長である東日本旅客鉄道株式会社(JR東日本)の川上陽子さんと部下の宮崎さんを講師に招き、全校児童に向けてお話をいただきました。JR というと「電車の運転」「駅にいる人」などと子供たちはイメージしていたと思いますが、ショッピングセンター、保育園、レンタカー業務など、様々な仕事をやっていると聞いて、自分も JR で働いてみたいと思う子もいたかもしれません。

キャリア朝礼のあとは、6 年生の教室で、もう少し難しい話をしてくだ さいました。JR 東日本が目指している「住み続けられる町作り」(SDGs 16) の話を聞いて、「秋間も住み続けられる町にしたい」と意識が高まった子もいたようです。

**2月16日(木)は、6年生に向けキャリア教室**が開かれました。講師は、学校運営協議会委員もお務めいただいている関口昌宏さんです。現在薬剤師のお仕事をされていますが、外資系の製薬会社で薬の開発を行っていたご経験をもとに、お話ししてくださいました。

関口さんは「なぜ、薬という文字にはくさかんむりがつくのか」という問いかけから始め、有効性も副作用も わからない新薬を完成させるには世界的な規模での人々の協力が必要であることを「医療用医薬品ができるまで」 として、分かりやすく説明してくださいました。そして、人々に協力してもらうからこそ、創薬には人権保護と いう倫理性や科学的再現性・公平性が求められること、そのような仕事に関わる人になるには、数学や理科の学 力だけでなく、国語力・英語力が欠かせないことを話してくださいました。

まとめとして、働くことは生きていくこと、だからこそいつか働く子供たちには「何だろう?」と好奇心をもち、失敗を恐れずチャレンジできる人へと自分をチェンジしていってほしいと、子供たちに素敵なエールを送ってくださいました。

一緒に聞かせてもらった自分は、「人間は平等。今は苦しくても人のために良いことをしていれば、いつか必ず回り回ってそれは自分の所に返ってきますよ」という関口さんの言葉に励まされ、明日からもまた、仕事頑張ろうという気持ちになりました。



#### 令和4年度 第2回学校保健委員会

### **テーマ** 一こころすっきりー「ストレスと上手につきあおう」

2月8日(水)保健委員会による、学校保健委員会が行われました。4~6年生の児童、教職員、PTA本部役員さん、学校薬剤師の福島先生、SC(スクールカウンセラー)の勅使河原由季先生が参加しました。

発表は、ストレスについてのアンケート結果、ストレスとは何か、ストレス解消法という内容でした。朝の情報番組を 真似ての発表にとても工夫を感じました。

保健委員の発表に続き、勅使河原先生の「ストレスは心の 塩。少しだとおいしいけれど、多ければ塩辛い。良いストレ スは心を応援し、悪いストレスは心の疲れをひきおこす。自 分のストレスに気付き、人を傷つけないストレス解消法を身

に付けて。まずは、深呼吸が効果的。」というお話も興味深かったです。



最後の感想発表では、何人もの子が手を挙げ、「自分のストレス解消法はゲームと走ることです。今日の保健委員さんのスライドがとても良かったです。」「自分に合ったストレス発散法を見つけたいです。」「家族と話しながら食事をすることでストレスを解消しています。今日教えてもらったことを寝る前にやってみたいです。」という声を聞くことができました。

指導講評として、学校薬剤師の福島先生が「ストレスを感じずにいられる社会ではないので、子供たちが感じているストレスについて相談しやすい家庭であってほしい。」とおっしゃっていました。子供たちの心がストレスでつぶれてしまわないように、なんでも話し合える家庭にしたいですね。

## 地域のお宅の餅投げ(安全祈願祭)

昨日2月16日(木)建築工房(有)コバヤシ様のお取り計らいで、1,2年生児童が、改修工事をした地域のお宅の「餅投げ」(安全祈願祭)に参加させていただきました。

昔は良く見かけた餅投げですが、最近は簡略化し、新築で も実施しないお宅が多いのだそうです。

今では珍しくなった日常生活の中での日本文化の一コマに 触れ、子供たちが「日本はなかなか良い国だな」と思うきっか



2月後半の行事予定

20日(月)体育集会

四十七義士像見学と元助 の話(6年)

22日(水) 授業参観(学習発表会) 性に関する講演会(6年) 学級懇談会

24 日(金) PTA 運営委員会

27日(月) 読み聞かせ 通学班会議

校外学習「秋間梅林の梅 の絵を描こう」(1,2年)

28日(火) 第3回学校運営協議会

書き損じはがきのご協力に感謝 です! 222 枚集まりました。

(9.222 NAC 90.072)

た。